

EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 2 DE ABRIL DE 2018 | Año XLIII | Número 14.875 | EDICIÓN AMÉRICA

López Obrador defiende a México en la frontera con Estados Unidos

Ricardo Anaya asegura que igualará los salarios entre hombres y mujeres

José Antonio Meade se compromete a ser el primer presidente sin inmunidad

Donald Trump afirma que no habrá acuerdo sobre los 'dreamers'

L. P. BEAUREGARD / J. LAFUENTE S. CORONA, C. Juárez / México
Andrés Manuel López Obrador arrancó ayer la campaña electoral de México con un mensaje nacionalista y de defensa de la soberanía desde la frontera con

Estados Unidos ante el beligerante Donald Trump. "Vamos a exigir respeto a los mexicanos... Ni México ni su pueblo serán piñata de ningún Gobierno extranjero", aseguró el líder de Morena desde Ciudad Juárez en su

primer mitin. El aspirante del gobernante PRI, José Antonio Meade, trató de distanciarse de la corrupción que golpea la imagen de su partido. Además de prometer combatirla, incidió en que, de vencer en las elecciones

del 1 de julio, será el primer presidente que no tendrá inmunidad. Por su parte, Ricardo Anaya, candidato de Por México al Frente, se comprometió a igualar el salario entre hombres y mujeres. PÁGINAS 6 Y 7

Muere impune el exdictador guatemalteco Efraín Ríos Montt

El general de 91 años fue declarado en 2015 'mentalmente incapaz' para afrontar un juicio

JOSÉ ELÍAS, Guatemala
El exdictador José Efraín Ríos Montt, considerado uno de los militares más sanguinarios de América Latina, murió ayer en Ciudad de Guatemala a los 91 años por un paro cardíaco. El general fue declarado "mentalmente incapaz" en julio de 2015 para enfrentar un nuevo juicio en su contra, tras la anulación del proceso que le había condenado previamente a 80 años de prisión por genocidio y otros crímenes de lesa humanidad. PÁGINA 9

Lula denunciará a Netflix por su retrato en una serie sobre el 'caso Petrobras'

TOM C. AVENDAÑO, São Paulo
El estreno de una serie de Netflix que recrea la investigación del caso Petrobras y la caída en desgracia de parte de la clase dirigente del país ocupa estos días la política brasileña. El expresidente Lula da Silva ha anunciado que denunciará a la plataforma porque cree que las licencias creativas de los guionistas perjudican su imagen. PÁGINA 10

ADEMÁS

ETA anunciará su disolución definitiva antes de este verano

La banda busca una fecha previa al Mundial de fútbol para recibir una intensa cobertura internacional que fortalezca la credibilidad de la declaración. P18



La paternidad de Iglesias pone a prueba a Podemos P21

La ofensiva de Israel colapsa los hospitales de Gaza P12

La feria tecnológica del 'Silicon Valley' mexicano P37



JUAN CARLOS ULATE (REUTERS)

Costa Rica mide el peso evangélico en una nueva era política

Más de tres millones de costarricenses estaban llamados ayer a las urnas para decidir si llevaban al Gobierno al predicador evangélico Fabricio Alvarado, del Partido Restauración

Nacional; o al exministro de Asuntos Sociales y Trabajo, Carlos Alvarado, del Partido Acción Ciudadana. En la imagen, una mujer vota vestida con un traje de la serie *The Handmaid's*

Tale (que retrata una sociedad donde las mujeres han perdido sus derechos) como protesta contra el fundamentalismo religioso de Fabricio Alvarado. PÁGINA 8

DIEGO LUNA Actor y director mexicano

"En México no hay izquierda, sino reacciones al PRI"

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
Diego Luna afirma a EL PAÍS que no solo votará el 1 de julio, sino que además comenzará a ser "mucho más crítico" porque, en su opinión, el futuro de México reside en la reforma de los partidos. El protagonista de la cuarta temporada de *Narcos* cree que "el poder es el mejor negocio en México"

por lo que, cuando se acercan unas elecciones, "todos están dispuestos a convertirse en lo que en algún momento dijeron que nunca serían con tal de acceder al poder" y critica duramente a la izquierda: "Claramente en México no hay izquierda, sino reacciones al PRI. Ya nadie es lo que dice ser. Son parte de lo mismo". PÁGINA 5

Banco Sabadell
Estar donde estés